



CDU-Stadtratsfraktion
Johannes Kabs | St.-Markus-Straße 13 a | 67346 Speyer

Speyer, den 07.11.2024

Frau
Oberbürgermeisterin Stefanie Seiler
Maximilianstraße 100
67346 Speyer

Antrag auf Ehrung engagierter Bürger in Speyer

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin,

wir bitten darum, den folgenden Antrag auf die Tagesordnung des Ältestenrates am 19.11.2024 zu nehmen.

In unserer Stadt Speyer engagieren sich zahlreiche Bürger mit großer Hingabe und leisten bedeutende Beiträge in Vereinen, Serviceclubs, Organisationen sowie im politischen oder privaten Bereich. Ohne dieses ehrenamtliche Engagement wäre unsere Stadt zweifellos ärmer und viele Aktivitäten könnten nicht in der gewohnten Form stattfinden.

Die Stadt Speyer verfügt über verschiedene Möglichkeiten, um herausragendes Engagement zu würdigen: Dazu zählen die Verleihung der Ehrennadel, der Ehrenplakette bzw. Verdienstmedaille und der Ehrenbürgerschaft.

Die Ehrennadel wird regelmäßig verliehen. Die Verdienstmedaille hingegen wurde zuletzt 2010 an Frau Boisselle-Vogler und Herrn Brohm vergeben.

Nach unserem Wissensstand gibt es aktuell noch sieben lebende Träger der Verdienstmedaille, wobei die Satzung eine Vergabe an bis zu 20 Personen ermöglicht. Für die Ehrennadel ist eine mindestens zehnjährige ehrenamtliche Tätigkeit in Bereichen wie Soziales, Kunst/Kultur oder Wissenschaft/Wirtschaft Voraussetzung.

Die Verdienstmedaille würdigt Engagement, das über zehn Jahre hinausgeht und verschiedene Ehrenämter, insbesondere unter Berücksichtigung der Dauer, Intensität und Bedeutung der erbrachten Leistungen.

Im Jahr 2022 hat die CDU erfolgreich beantragt, das bürgerschaftliche Engagement wieder stärker zu würdigen, was zur Verleihung der Ehrenbürgerschaft an Prof. Dr.

Eichhorn führte. Wir sehen daher nun den geeigneten Zeitpunkt gekommen, verdiente Speyerer Bürger durch die Verleihung der Verdienstmedaille zu ehren.

Antragspunkte:**1. Prüfung der Verleihung von Verdienstmedaillen an verdiente Speyerer Bürger**

Angesichts der Bedeutung und zur Stärkung des ehrenamtlichen Engagements bitten wir darum, die Vergabe von Verdienstmedaillen für engagierte Speyerer Bürger gemäß den genannten Kriterien zu prüfen.

2. Vergabe der Ehrenamtskarte an Medaillenträger

Als Anerkennung regen wir an, Personen, die die Verdienstmedaille erhalten, ebenfalls die Ehrenamtskarte zu verleihen, sofern diese nicht bereits vorliegt.

Mit freundlichen Grüßen
gez.
Johannes Kabs

Fraktionsvorsitzender

Sylvia Holzhäuser

Stadträtin